
证券代码：002550                       证券简称：千红制药 

常州千红生化制药股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号： 

投资者关系活动

类别 

 

■特定对象调研 □分析师会议 

□媒体采访 □业绩说明会 

□新闻发布会 □路演活动 

□现场参观  

□其他（ U请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

台湾国泰投信  黄馨慧 

时间 2015 年 6 月 2 日 

地点 公司二楼会议室 

上市公司接待人

员姓名 

蒋文群、郑锋林、丁赛君 

投资者关系活动

主要内容介绍 

公司基本情况的调研。 

 

 

附件清单（如有） 调研记录 

日期 2015 年 6 月 2 日 



千红制药机构调研记录 

时间： 2015 年 6 月 2 日 

地点：公司二楼会议室 

参与调研对象：台湾国泰投信  黄馨慧 

公司参与人员：蒋文群、郑锋林、丁赛君 

签订保密承诺书情况：已签订 

记录人：丁赛君                    

调研记录:  

第一部分 

公司董秘蒋文群女士向来访客人介绍了公司的基本情况、产业架

构及公司的发展战略。 

 1、生物医药产业发展 

a 现有产品的发展: 

公司主要产品涵盖酶制剂和多糖类药物两类。其中酶制剂着重于

国内市场的扩张，主要为“怡开”牌胰激肽原酶系列和“怡美”牌复

方消化酶，均具有广阔的市场发展空间。多糖类药物以肝素钠系列产

品为主，原料药主要用于出口销售，标准肝素钠注射液用于国内市场

和部分出口； 

胰激肽原酶：2015 年在国内制剂营销领域，公司进一步探索实施

新的营销模式，按一般药品、新药及招商销售的特点，成立销售一、

二、三部，加强市场推广与营销范围。同时利用怡开进入糖尿病用药

指南和专家共识的机遇，加快市场渗透力度，实现产品销售有效增长。



同时加快薄弱地区，空白市场的招商工作，确保该产品进一步增长。 

复方消化酶：该品种为医院处方药和 OTC 双跨性的品种，在助消

化领域靶点和作用机理明确，临床表现和治疗效果较好，今年公司将

通过市场试点，采用多种模式展开销售，还将探索利用移动互联网进

行公司药品营销的模式，进一步提高公司产品的市场的覆盖面。按照

目前的销售增长预测，该品种有望在短期内实现过亿，并有望能够成

为几亿规模的大品种。 

多糖类药物方面：肝素钠系列产品，公司实施以原料药与制剂并

重发展战略，即在确保在欧美市场原料药销售市场份额不下降的前提

下，实现制剂产品、小分子肝素原料药及制剂的出口，期望通过 2-3

年的时间实现多个亿元级规模的产品； 

b 公司研发战略: 

公司强化以常州千红国际生物医药创新药物孵化基地为核心的

三大创新平台建设，明确了各平台的职责和研发方向，互相协同促进

发展。 

第一层次创新平台，以众红研究院为主体。这是公司与日本、加

拿大团队共同成立的研究院，为公司控股子公司，主要从事创新药物、

生物新材料、干细胞研发与短平快研发项目四个方面并举的研发。众

红研究院的领头人马永博士，是从日本回国的教授，在国外从事药物

研究十多年。目前众红研究院同时展开多个系列的研发平台建设。 

第二层次创新平台，以公司新品开发部为主体的江苏省生物创制

药物工程技术研究中心研发团队，负责创新药物的产业化成果转化和



仿制药品的研发。 

第三层次创新平台，以生产工艺技术研究团队为主，负责对现有

产品的生产工艺创新及产品质量升级，确保产品在市场的竞争力。公

司目前的酶类药物质量标准被提升为国家标准，还受邀参与了美国肝

素标准的修订工作，并有部分标准被采纳。 

c 子公司发展: 

 众红研究院目前成立 3 年多来，已经在临床快速检测诊断及食品

安全检测试剂研发项目方面取得了一批可以进行产业化的专有技术

及产品。为使这些专有技术产品尽快产业化，整合产业化必须具备的

技术、质量、资金、市场等资源，快速形成市场规模，获得经济效益，

公司与江苏众红及千红高管团队共同出资设立控股子公司“江苏晶红

生物医药科技股份有限公司”（以下简称：晶红生科）。 

公司对外投资设立控股子公司晶红生科，表明公司除发展壮大生

物医药本业外，将利用众红生物拥有的技术平台，快速进入体外临床

快速诊断（包括临床快速诊断试剂、分子诊断、基因检测试剂等）、

第三方医学诊断、细胞治疗等医疗健康核心技术领域，符合公司做大

做强的发展战略，以提高公司的核心竞争力，促进公司的长远发展。 

 

2、医疗健康产业发展战略。 

公司将积极参与当前常州市公立医疗机构改革试点工作，搭建好

这个医疗平台，并逐步介入移动医疗领域，利用优秀的互联网平台，

整合各类资源，逐步建成多层次、分级的医疗网络，服务于广大患者。



同时以医院为平台，建立高档养老产业，将高档养老服务推向社会，

服务于有需要的家庭和老年人。未来有望利用资本市场的力量，通过

收购兼并的形式，首先在沪宁沿线上延伸，未来视情况不断扩大产业

范围，形成规模效应，在服务广大人民，取得较好社会效应的同时，

也能取得良好经济效益。  

第二部分，交流环节。 

1、问：公司酶制剂产品与多糖类产品对公司的贡献情况如何？  

 答：公司多年来致力于发展酶类和多糖类药物这个生化制药细分

领域，取得了一定的成绩，现有产品也是公司主要的利润来源。公司

将继续深化现有主业的发展，在这个领域精耕细作，优化产品结果，

提高产品技术和标准，为广大患者服务，同时为股东创造最大利益。 

 

2、问：公司研发费用投入的情况？ 

 答：公司是高新技术企业，每年研发投入保持了较高水平，2014

年公司研发支出达到 5331.89 万元，占合并销售收入的 6.55%。 

 

3、问：营销团队是自建队伍吗？  

答：目前为止，全是自建队伍。公司也正在规划建立销售一、二、

三部，按一般药品、新药及招商销售等多种形式，打出市场营销组合

拳，不断提高产品的市场覆盖面。 

 

4、问：请问一下大股东的背景？ 



 答：公司实际控制人、大股东为公司董事长，是带领公司一路发

展的领路人。公司从一家很小的食品酿造公司，经历了国企、合资、

改制、民营化系列的过程，经历 40 余年的风雨历程，发展为目前的

规模化的上市公司，与董事长不断追求创新发展，是息息相关的。在

已经取得成绩的同时，董事长更注重企业未来的发展，并带领公司原

有创业的高管团队实现二次创业，并已经落实到了具体的行动中。有

这样一位事业心极强的领头人，我们相信公司未来的发展一定值得期

待的。 


